

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Los Santos Angeles custodios.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto y en Santo Domingo á las ocho.

Continúa en la iglesia del Santo Hospital la novena á Nuestra Señora de las Mercedes á las seis de la tarde.

La Hora Santa de seis á siete de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Loreto en la Catedral, y San Lorenzo.

Seccion de Noticias.

Algun desocupado ha hecho circular esta mañana la noticia de una modificacion ministerial, citando hasta los nombres de los ministros entrantes, pero no es cierto, ni nada ha podido dar motivo para semejante *canard* puesto que ni en los centros oficiales se ha recibido ningun despacho en ese sentido, ni tampoco la prensa local sabe nada.

Aparte de que ahora es casi imposible la crisis, ínterin no se dé alguna solucion al asunto que hoy preocupa la atencion de todos, ó sea á los presos por el motin de la noche del 19.

Esta mañana ha llegado con bastante retraso el tren-correo de Madrid.

A las doce de esta mañana ha tenido lugar en el salon de actos del Instituto provincial la inauguracion del curso académico de 1886 á 87



Mariano Castanera

BOLETIN
FUNDADO
DEL AÑO

y reparto de premios á los alumnos, entre los que se hallaba una niña, que por su aplicacion ha merecido mencion honorífica. Al acto que ha sido solemne, ha asistido lo más selecto de nuestra sociedad, no faltando lindas y elegantes pollas que contribuian de una manera poderosa á dar más realce á la fiesta, y la música que dirige el maestro Cuartero ha ejecutado algunas bellas composiciones de su repectorio.

El señor Gobernador que presidia el acto ha declarado abierto el curso en nombre de S. M. el Rey, habiendo asistido comisiones en representacion de todas las autoridades, tanto civiles como militares y eclesiásticas.

Hé aquí la relacion de los alumnos que han obtenido premio:

D. Francisco Alcántara Lobera y D. Eduardo Daganzo Aristizabal, en Latin y Castellano, primer curso, mencion honorífica.—D. Francisco Alcántara Labora y D. Eduardo Daganzo Aristizabal, en Geografía, mencion.—D.^a Dolores Frago y Pano, en Historia de España, mencion.—D. Emilio Castro Serra, en la misma asignatura, premio.—D. Lope Navasa Frago, en Geometría y Trigonometría, premio.—D. Carlos Rodríguez Castillo, en Agricultura, premio.—D. Ramon Ros Ráfales, en Dibujo, mencion.—D. Salvador Marton Marifons, en Latin y Castellano, segundo curso, premio.

En breve vamos á tratar algunos asuntos relacionados con la gestion desastrosísima de la Diputacion provincial.

Los periódicos que se publican en esta ciudad, han satisfecho por derechos de timbre en el pasado mes de Septiembre las cantidades siguientes:

<i>El Diario de Huesca.</i>	60	pesetas.
<i>Boletín Oficial.</i>	18	»
<i>El Auxiliar del Púlpito.</i>	18	»
LA CRÓNICA	15	»
<i>La Brújula.</i>	12	»
<i>El Norte de Aragon..</i>	3	»

La feria de Alcolea de Cinca que se celebrará el 4 de Octubre, promete estar este año muy animada segun noticias que tenemos de dicha poblacion.

Se asegura que dentro de poco se ejecutará en Barcelona la pena de muerte dictada por el Tribunal Supremo contra los hermanos Salvador y Manuel Molina, asesinos del desgraciado cobrador del Banco de España señor Azemar, villanamente asesinado en una casa de la calle de Moncada de dicha ciudad.

Existe un rincon en la calle de Artigas, próximo á la del Mercado nuevo, que se utiliza, sobre todo por las noches, para usos nada limpios, tanto que se hace imposible el paso por la calle indicada, á menos de no ir bien provisto de sales y esencias olorosas.

Sr. Alcalde, por amor del olfato, haga V. que eso se corrija.

Audiencia de lo Criminal de ésta ciudad.—Juzgado de instruccion de Barbastro: Juicio oral y público para mañana 2 de los corriente contra M. N., sobre disparo y lesiones.—Defensor, D. Mauricio Berned.

Deseariamos saber si el carro que diariamente recorre las calles de esta ciudad para hacer la limpieza de las mismas está en la obligacion de retirar todo lo que estorba ó únicamente lo que mejor le parezca, por que hace dos ó tres dias pasamos por la calle de San Salvador y vemos un animalito muerto que repugna y despide un olor de todos los diablos, sirviendo á la vez de constante entretenimiento á los rapaces, que como es sabido son muy poco escrupulosos.

Tambien los guardias municipales debieran fijarse en esto.

Con motivo de los grandes y variados festejos que en Zaragoza se preparan en honor á la vírgen del Pilar, son muchísimas las personas de ésta á quienes hemos oido hacer cálculos para trasladarse á la del Ebro, con objeto de que nadie les cuente lo que allí suceda.

Persona que nos merece entero crédito y que por su posicion y relaciones políticas, debe estar al tanto de los asuntos del dia, nos dijo anoche que S. M. la reina, está dispuesta á llevar á cabo un acto de clemencia con los presos políticos de Madrid, con lo cual alcanzaria las bendiciones de todos los españoles, que son refractarios á escenas de cierta índole.

En la calle de las Córtes, se están haciendo unas catas para ver por donde se verifica la filtracion de aguas en las casas de aquella calle, que tanto perjudican á las mismas.

El juicio oral señalado para ayer sobre expendicion de moneda falsa no pudo verificarse por terminar el de que dimos cuenta sobre coaccion y amenazas.

En la mañana de hoy se ha visto.

Hoy no hemos tenido el gusto de ser visitados por *El Liberal*, *La Gaceta Universal* apreciables colegas madrileños y otros de Cataluña y provincias.

Nosotros diríamos algo á Correos, pero..... para qué?

Los que olvidando el cumplimiento de sus deberes no remitan dentro del plazo legal, tanto los balances del corriente mes, en el que etc., etcétera.

sufrirán las consecuencias de su injustificable desobediencia.

Todo esto, y algo más, dice la Comisión provincial á los pueblos, la misma Comisión provincial que ni cumple ni lleva traza de cumplir con lo que la ley le manda y ordena.

Es muy plausible el celo que S. E. se toma por asunto de tanta importancia y por ello la felicitamos.

Después de solemne función religiosa, ha tenido lugar en la mañana de hoy la apertura del presente año académico en el seminario conciliar de esta diócesis, habiendo dirigido la palabra á la concurrencia, el M. I. S. Vicario Capitular Dr. D. Valero Palacio, con la corrección de estilo y fácil expresión de conceptos que le son característicos.

Para el mando del batallón reserva de Fraga ha sido nombrado el teniente coronel don Fernando Asensio.

Sinesio Delgado, Director del *Madrid Cómico*, y querido amigo nuestro proyecta, en unión del inspirado caricaturista Cilla, hacer un viaje á cada capital de provincia para publicar un precioso álbum, en el que dejarán fotografiados artística y literariamente los monumentos y los personajes más dignos de ser conocidos.

Deseamos el más feliz éxito en su laudable empresa; pero les advertimos, que el tipo más popular en todos los pueblos de España, es el cacique.

Y pintado el primero pueden guardar el cliché para los sucesivos.

Ha quedado constituido en Zaragoza el tercer Congreso tipográfico inaugurando sus sesiones.

Copiamos de *La Correspondencia Militar*:

«Anoche se reunieron en el ministerio de la Guerra algunos generales y directores de las armas con objeto de ocuparse de algunos proyectos de reformas que el general Jovellar ha sometido á sus compañeros de gabinete.

Las reformas son varias y encaminadas no solo al personal activo al de reservas, sin prescindir de aquellas otras que tienden á mejorar el Montepío militar.

No podemos precisar la índole y naturaleza de los proyectos por la reserva guardada por los ministros, pero, según informes del *Imparcial*, estas reformas han sido el asunto que ocupó la atención de los mismos en el Consejo de ayer tarde.»

En las bóvedas de una antigua iglesia de dominicos de Niza, que desde 1850 era factoría militar, se han encontrado, hacinados unos sobre otros 600 esqueletos que datan de tres ó cuatro siglos. Se cree que debieron ser exhumados en 1762 por las tropas de la República francesa y depositados en las bóvedas. Deben pertenecer en su mayoría á familias nobles, que gozaban el privilegio de ser enterradas en las criptas de los dominicos: entre los de mujeres, que son muchos debe encontrarse el de una duquesa de Saboya.

La Revolución francesa levantó todos aquellos sagrados restos para establecer en la iglesia una panadería nacional.

Anúnciase la aparición en Pamplona de un periódico carlista íntegro, de cuya dirección se encargará un redactor de *El Siglo Futuro*.

Ayer salió para Zaragoza la familia de nuestro querido amigo el Teniente Coronel del batallón de depósito de esta capital D. Mariano Gomez, el cual fija su residencia en dicha ciudad por consecuencia de la nueva organización dada á los batallones de reserva: el andén de la estación era insuficiente para contener á la numerosa concurrencia que salió á despedir á tan distinguida familia.

Según dicen varios colegas madrileños, el diestro Espartero ha sufrido en la plaza de Sevilla una grave cogida.

Noticias posteriores aseguran que sigue mejor y tal vez pueda torear el 15 en Zaragoza.

En el pueblo de Audrin (Austrias) existe una fuente en la cual se observa un fenómeno hidrológico digno de llamar la atención. Nace el manantial á la entrada de un túnel al natural, formando un pequeño remanso, observándose durante treinta segundos el flujo, cual si estu-

viese relacionado con las mareas, é invirtiendo en el reflujo otros cuarenta segundos, sin que sean interrumpidas estas evoluciones ni en tiempos de sequía.

La circunstancia de hallarse á 60 metros sobre el nivel del mar, destruye toda sospecha de que tal fenómeno se relacione con el flujo y reflujo del Océano.

En Pamplona hubo el domingo un alboroto promovido por grupos de gentes del pueblo que, con gritos y aun pedradas, se empeñaron en que no tocase en el paseo una música militar á la que llamaban «música de los ricos,» y pedían que tocase la «música de los pobres» (la de la Misericordia.) Para evitar mayores males, el gobernador, de acuerdo con el Alcalde, accedió á los deseos de los grupos.

Correspondencia.

Madrid 30 de Septiembre de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA.

Los combates que las oposiciones dirigen á la situación que hoy ocupa el poder siguen siendo bastante fuertes y para tenidos en cuenta, pues se recuerda actualmente que hace diez meses que forma el gabinete el señor Sagasta y sus amigos, sin que en la práctica se haya conocido la salida de los conservadores, si bien de un modo que podríamos llamar extra-oficial se disfrute de mayor libertad y la expansión sea también más notable. Los rumores de crisis se propalan también con bastante intensidad, como si su planteamiento fuese inmediato. Debo, no obstante hacer una observación que parece no quieren muchos tener en cuenta y es la de que caso de que se pretenda una modificación ministerial, esta no se llevaría á cabo por lo menos hasta tanto que terminara el periodo excepcional por el que atraviesa actualmente la Corte y solo en el caso en que el gabinete no quisiera presentarse á las Cortes para responder de su conducta, pues en este caso tendría que ir tal como se halla hoy constituido, que en mi sentir opta por este último extremo y quizás por ello trabajen mucho para conseguir lo contrario, temerosos sin duda de que en otro caso continúen sin modificación alguna en mucho tiempo.

La que resulta por todo extremo violenta es la situación del señor Sagasta, ante el sinúmero de peticiones de indulto que estos días llueven sobre la Presidencia, proporcionándole instantes de verdadera tortura.

Se ha comentado mucho la respuesta que ayer tarde dió á dos de las más importantes sociedades de esta Corte, pues indican con bastante claridad que si solo hubiese de atenderse á sus deseos no vacilaría un momento en suscribirse, pero que consideraciones de gobiernos y las

que con respecto al partido liberal debieron guardar los infractores de la ley le obligarán á no responder á los impulsos de su corazon, si bien se templará en lo posible el rigor de la ley.

No cabe pues, lugar á duda, pues que la contestacion fué por demás explícita y significativa. Y acerca de este punto, por más que alguien diga lo contrario, no creo que exista disparidad alguna en el seno del gabinete.

=

Una vez más entre tantas otras ha venido la izquierda á dar entretimiento á los círculos políticos.

La irresolucion del general Lopez Dominguez ha venido de nuevo á crear conjeturas y cálculos acerca de su actitud política.

Anoche se explica desde las columnas de *El Resumen* de un modo que parece responder á la solucion más radical de su partido, como si hubiese sido influido por los redactores del colega, y que, de confirmarse, se podrian dar por destruidas las bases de inteligencias que con la fusion se habian hecho. Pero si á la opinion importara poco que esta se realizara ó no, no se puede decir otro tanto con respecto á los rumores que con bastante insistencia se propalaban en todos los círculos al mismo tiempo que se componian las lineas de *El Resumen* á que me refiero, por que una de dos ó hay que suponer que no se ha roto la aproximacion proyectada ó que no tenian razon de ser las candidaturas que se daban para la cartera de Ultramar y la embajada de París á favor de los señores Becerra y Lopez Dominguez.

En cambio todos sin excepcion se muestran conformes con los juicios que le merecen los vicios del ejército, punto que á todas luces necesita una solucion pronta y radical y en la que se comprometen todos los partidos políticos para que por todos fuese respetada cuando llegasen al poder.

Este asunto ha llegado á ser objeto de la preocupacion general, por constituir así como un vicio de origen del que se ha introducido en el extranjero como típica la palabra *pronunciamiento*, triste privilegio que debe sonrojarnos á los ojos de Europa.

=

Esta mañana ha tenido lugar el Consejo que semanalmente preside la reina regente.

Los acuerdos é impresiones que se han comunicado á los periodistas son los siguientes:

Que no hay crisis;

Que mañana publicará la *Gaceta* el parte oficial de los sucesos del 19;

Que se guarda reserva sobre la marcha de los procedimientos militares;

Que el gabinete tal como se halla constituido, se presentará á las Córtes,

Y que aun no se ha designado la fecha de la convocatoria.

No se ha firmado disposicion alguna que merezca especial mencion, y por último mañana se reunirán los ministros para ocuparse de asuntos de carácter importante de Hacienda y Estado.—M.



Barbastro 30 de Septiembre de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

No pensaba ocuparme nuevamente, de la participacion que la junta directiva del Teatro de esta ciudad habia tenido para conseguir que la empresa repusiera los trenes que estaban suspendidos, aunque sólo fuera por tiempo limitado, pero como *La Conviccion* por esa desgracia que desde el primer número la persigue de echar a perder cuanto toca, quiso negar la gloria que en este asunto á la junta le cabía y que es conocida de todos, debo contestar al aludido periódico pues sería en mí grave falta guardar silencio.

Lo que dije en mi última correspondencia de que á la junta única y exclusivamente se le debe el que los trenes suspendidos, fueran repuestos desde el 23 de Agosto y hoy continúen su marcha, es lo cierto y me ratifico en ello.

Lo que supongo no sabrá el desgraciado autor del suelto, es que probablemente continuará marchando todo el invierno, debido á nuevas gestiones de la junta.

Haría aquí punto final en este asunto si sólo de mí se tratara, pasaría por alto las lecciones que este maestro de la Ciruela me dá y me consideraría impotente para contender con uno de los periódicos mejor escritos de España, que al querer herir á la junta debo salir en su defensa aunque no sea más que para ponerla á cubierto de los injustos cargos que se le hacen, sin comerlo ni beberlo, puesto que es ajena á lo que yo pueda decir en mis correspondencias.

En junta general de accionistas fue nombrada por unanimidad la directiva segun acta firmada por 94 sócios de los 100 de que la sociedad consta. Este es su principio.

Cuando haya terminado su cometido, segun encargo especial de los accionistas y les haga entrega de los amplísimos poderes que de ellos recibió y éstos nombren una nueva junta directiva, será su fin.

Ahora bien, *respetable Conviccion* ¿la junta directiva del teatro de Barbastro tiene principio y fin?

Si el corazon humano se hubiera de juzgar por el de algunos seres que en la tierra viven, comprendo que la gratitud sería una palabra vana y que Barbastro no tendría un recuerdo de cariño para los que tanto han hecho en beneficio de sus intereses, pero como que aunque hay algunos *perros del hortelano*, que cegados por el orgullo y por la envidia no poseen aquella virtud, hay otros muchos que amantes de su pueblo estiman en lo que valen los sacrificios que sus conciudadanos se imponen y les apoyan y les ayudan hasta dar cima á tan honrosas empresas.

El aplauso de éstos ha solicitado y obtenido la Junta, el de aquellos no lo busca ni le hace falta.

Terminaremos, para no ocuparnos más de éste asunto, dando un consejo á *La Conviccion*. Si por no tener material para llenar sus columnas, tiene que apelar á sostener polémicas esteriles, generalmente de carácter personal, como las que publica, vale más que se retire de la prensa y deje para mejores tiempos su publicacion.

La verdad es que contrasta la amabilidad de sus redactores, con el aire pedantesco de sus escritos.

Por no tener noticia de ella no la comuniqué oportunamente, la visita que hicieron á las escuelas primarias y de párvulos de ésta ciudad el dignísimo y M. I Sr. Gobernador de la provincia y el ilustrado Inspector del ramo Sr. Nuñez Loscos. Los más entusiastas plácemes y las más sinceras felicitaciones han recibido de dichos funcionarios, los sabios y activos R. R. Padres Escolapios, las virtuosas y modestas hijas de la Caridad y el celoso maestro de párvulos D. Mariano del Cármen Catalan.

Mencion honorífica y diploma de honor han alcanzado, los profesores encargados de la educación de esta niñez, é informe laudable de la primera autoridad de la provincia. Todos han rivalizado en el cumplimiento de su deber, pero aunque sea ofendiendo la modestia del señor Catalan debemos hacer especial mencion de sus dotes poco comunes, para el difícil cargo que desempeña. las que le han valido entre otras distinciones el premio de primera clase consistente en quinientas pesetas y diploma de honor concedido por el patronato general de las escuelas de párvulos, mediante expediente meritorio.

Reciban tan dignos maestros nuestra cordial enhorabuena.

El Correponssal.

París 28 de Septiembre de 1886.

Sr. Director de la LA CRONICA

En Oriente la situacion es siempre la misma desde la partida del príncipe Alejandro; los Búlgaros pretenden mantener su posicion con la Rusia, cuyas operaciones vigila el Austria cuidadosamente. La Alemania, comprendiendo que las declaraciones de sus periodicos oficiales le alienaban los Austro-Húngaros ha tratado de atenuar esas declaraciones para reconquistar su antigua aliada que se le deslizaba de las manos haciendo mover al mismo tiempo los resortes de la diplomacia para iniciar un *modus vivendi*.

La paz tiene pues muchas probabilidades de no ser alterada. Pero, ¿á quién deberá realmente la Europa este beneficio? ¿Es á M. de Bismarck? ¿Es á la buena voluntad del Emperador de Rusia? ni al uno ni al otro. Es, y no tememos ser desmentidos, á la situacion militar y política de la Francia. De los dos lados le hacen adelantos, sabiendo que factor enorme sería su alianza para el que le obtuviera. Pero, si la Francia que ha sabido relevarse de sus desastres, con gran regocijo de sus amigos, que son numerosos á pesar de lo que se ha dicho, tiene hoy un ejército cuyas cualidades han hecho la admiracion de los oficiales extranjeros que asistieron á las grandes maniobras, tiene tambien un gobierno que desea la paz, como la desea el pais. Este gobierno ha hecho el ejército fuerte le ha dado confianza en si mismo; no, para lanzar al pais en empresas aventuradas si no para inspirar el respeto que merece á su poderoso vecino, y devolver á la Francia el puesto que debe ocupar en el concierto Europeo. La Francia fuerte y pacifica podrá

RECEIVED
2150
NEW YORK
MUSEUM

dar buenos consejos, que serán seguidos ciertamente, y esos consejos no determinarán á cualquiera que sea á la guerra, sobre todo en los momentos en que se prepara activamente para el gran Torneo internacional de 1889.

El Corresponsal.

Seccion libre.

EL TRAJE.

—«=»—

Si Aristóteles viviese escribiría de seguro un capítulo sobre el traje. La vestimenta revela nuestros gustos, el giro habitual de nuestro espíritu; el fondo íntimo de nuestra genialidad y carácter.

Lamartine era un dandy, M. Thiers tenía el traje correcto de un oficial ministerial. Los melancólicos se visten de colores sombríos y los optimistas de colores claros; y quien sabe? el pesimismo actual es quizás debido á la influencia persistente de la levita y del frac. En esto hay materia para disertar y motivo para un capítulo picante que se podría añadir al de Aristóteles sobre los sombreros.

¿Quién lo hubiera creído? En Inglaterra es precisamente el representante de la aristocracia, el miembro de la Cámara de los Pares, el muy opulento lord Salisbury, el que deja más que desear respecto al traje. Vestido durante todo el año de negro, ofrece el aspecto solemne y severo de un ministro disidente.

Su pantalon fluctúa en pliegues melancólicos alrededor de las piernas, mientras que su largo leviton le viene hasta más abajo de las pantorrillas. En todo el parlamento Británico no hay sino M. Bradlangh que se ponga un traje tan lúgubre. El sombrero del noble Lord es de seda, pero presenta una silueta indescriptible. ¿Se dirá de él que es very comfortable, ó bien un desecho, *un rossignol*, como aquí dicen, del sombrero? Será todo lo que se quiera excepto un sombrero elegante. Y por cierto, que con su tono semi-rojo, á fuerza de estar usado, es casi idéntico al famoso sombrero de Mr. Dufaure, y como este célebre ministro, Lord Salisbury tiene un esmero particular en acepillar su sombrero al revés, al redopelo. La sola parte de su traje que visa quizás á la elegancia, elegancia algo añeja y anticuada es el calzado.

Lord Salisbury se calza á la moda de 1830. Lleva todavía, como en el tiempo en que estudiaba en Christ church, botas á la Wellington.

El gran *oldman*, el viejo Gladstone, á pesar de sus 79 años, se viste con una elegancia juvenil. Su traje se compone en esta época del año de un pantalon claro y de un veston de una blancura virginal. Como á la mayor parte de sus compatriotas, le gustan las flores. Nunca deja, sobretodo en los dias en que tiene que pronunciar un discurso importante, de ponerse una flor en el hojal. Acaso el traje joven, del que laman todavía en Inglaterra el leñador de Hawarden, habrá influido en las últimas elecciones.

Tal vez, se dirían los electores, un anciano tan verde y coqueton, n^o sabia dar á la política viso de fastidio que debe tener para parecer seria. Le han creído capaz de las temeridades de la juventud, y por eso habrán querido preservarse de él.

Telegramas.

París 30.—El discurso pronunciado en Tolosa por Mr. de Freycinet es objeto de muchos comentarios en los círculos políticos.

Han causado el mejor efecto las enérgicas y arrogantes manifestaciones que hizo sobre las relaciones internacionales de Francia, acerca de lo cual dijo: «Francia quiere la paz siempre que esta no menoscabe la paz.

La mayor parte de su discurso se comenta á pedir la union y concordia de todos los republicanos.

«Le Temps» aplaude el discurso de Freycinet, aunque reconoce que en sus manifestaciones no hay cosa nueva.

Al abandonar París, el Sr. Cánovas ha insistido en desmentir lo que el periódico «La Estafeta» le tribuyó. Comentando un artículo de «L'Matin» ha declarado que deseaba ver á los liberales mucho tiempo en el poder, por creerlo así necesario.

Paul de Cassagnac ha publicado en «L' Autorité» un violento artículo contra Ruiz Zorrilla por su política revolucionaria, acusando al Gobierno francés de mantener con él, relaciones amistosas.

Londres 30.—La eleccion de Soberano de Bulgaria viene á complicar la situacion por los temores de Rusia de que sea reelegido el Príncipe Alejandro.

Témese por lo tanto que Rusia acuda á la fuerza ante la imposibilidad de conciliarse con Bulgaria.

La situacion en el Principado se vá haciendo difícil por haber surgido una division en el seno de los partidos: unos ceden á las amenazas de Rusia, pero otros se muestran fuertes.

Aumenta la escitacion contra Rusia, por las medidas que toma el enviado ruso en Sofia.

Bruselas 30.—El movimiento socialista toma cada dia más incremento, por lo cual las autoridades comienzan á mostrarse preocupadas.

En Charlestone se ha celebrado una imponente manifestacion la más importante despues de la celebrada en Bruselas.

Los manifestantes han paseado la bandera roja.

Viena 30.—En Buda-Pesth, han ocurrido 36 casos y 14 defunciones de cólera.

Don Carlos ha salido para Munich.

Madrid 30.—La ley de enjuiciamiento para los procedimientos militares que hoy publica la «Gaceta», ha sido hoy objeto de diversos comentarios. Por los republicanos se censura vivamente considerándola reaccionaria é impropia del partido liberal.

Todo cuanto se diga acerca de la época en que se reunirán las Cortes, es prematuro, toda vez que el gobierno no se ha ocupado de este asunto en ninguno de los consejos que lleva celebrados.

En el Consejo que mañana ó pasado celebrarán los ministros, se ocuparán del despacho de varios asuntos de Hacienda y Estado.

La hija del Brigadier Villacampa ha visitado esta tarde á la redaccion de «El Resúmen», y al Ministro de la Gobernacion.

El Ayuntamiento de Madrid acordará en la sesion de mañana dirigirse al gobierno pidiendo clemencia para los insurrectos que sean condenados á la última pena.

Madrid 30.—El Sr. Becerra ha visitado al General López Dominguez.

En la entrevista han acordado, no extremar la oposicion al actual gabinete en vista de las excepcionales circunstancias que venimos atravesando.

El Capitan general de Madrid ha reunido en su despacho á varios directores de periódicos para apercibirles que se repriman al tratar determinadas cuestiones.

Hasta pasado mañana probablemente no se reunirá el Consejo de Generales que ha de entender en la causa de Villacampa.

Madrid 30.—Uno de los cruceros que componen la escuadra de instruccion, marchará desde Cádiz á Tanjer conduciendo al representante de España en Marruecos.

Ha vuelto á reaparecer esta noche el periódico «El Progreso.»

Continúa guardándose la mayor reserva respecto al estado de la sumaria.

Reina gran ansiedad por saber la suerte que correrán los insurrectos.

En la vista de Galeote se han leído los informes facultativos.

Los fondos en alza.

M.

ANUNCIOS

Debiendo procederse al traslado de la Estacion de Telégrafos de esta capital á un local donde pueda instalarse en condiciones suficientemente espaciosas; se cita por el término de un mes, á los señores propietarios que deseen interesarse y facilitar habitaciones donde poder colocarla con el desahogo debido, presentando sus proposiciones en las oficinas de la misma, calle del Padre Huesca, número 10, piso 2.º, en donde se recibirán hasta las doce de la tarde del dia en que termine el mes, á contar desde aquel en que tenga lugar la insercion del presente en el *Boletín oficial* de la provincia, acompañando á las proposiciones el croquis de las habitaciones que cedan, debiendo hacer constar en dichas proposiciones el precio del arriendo, así como por el tiempo que deseen hacer el contrato.

SASTRERÍA MADRILEÑA

DE

JOAQUIN MAYOR



Gran Centro de Confección y Novedades.

Se acaba de recibir un elegantísimo surtido de géneros para la próxima temporada de invierno, siendo éstos la mayor parte extranjeros y últimas novedades.

Trajes novedad hechos á la medida de 35, 45, 50, 60, 70, 80, 100 y 130 pesetas. Gabanes del país y extranjeros desde 40 á 150. Bonito y variado surtido en córtes pantalon de cuantos precios se deseen, y una coleccion de chalecos propios para la estacion de invierno.

Capas esmeradamente confeccionadas al tipo madrileño ¡¡esto es la mar!! desde 30, 45, 50, 60, 70, 80, 100, 140, 200, 300 y 500 pesetas; éstas últimas con sus bozos de pieles de gran novedad. Tambien se ha recibido un elegantísimo surtido de embozos para capas los que dudo tenga OTRA CASA EN ESTA CAPITAL.

ELEGANCIA Y ECONOMIA

Calle Padre Huesca.—Sastrería Madrileña.

En la calle de San Salvador, casa del señor Zavaleta, se arrienda un entresuelo con tienda y corral, que forma una casita aparte. En el piso principal de la misma informarán.

LIBROS DE TEXTO

Para el Instituto, Seminario y Normal de Maestros y Maestras.

Se venden en la IMPRENTA, LIBRERIA y ENCUADERNACION

OSCENSE

Coso bajo, núm. 7.

Se facilitan en el mismo Establecimiento *Obras para la Facultad Mayor.*

Se necesita un aprendiz sin principios; plaza de San Pedro, barbería, darán razon. 3-s

DEPENDIENTE Se necesita uno para la PELUQUERÍA DE JOSÉ LAIN.

LAS MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MÁS POPULARES

¡¡Venta anual: más de 600.000 máquinas!!

TODOS LOS MODELOS

À PESETAS 2'50 SEMANALES

Al contado: 10 por 100 de descuento


ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

Sucursales en todas las capitales de provincia.

25, Coso alto, 25

HUESCA.

Toda máquina «SINGER» lleva esta
marca de fábrica en el brazo 

Para evitar engaños cuídese de que
todos los detalles sean exactamente
iguales.

MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES
é imitaciones alemanas.



ESTIERCOL.—Se vende una buena partida en junto ó por carretadas,
en la Torre del Alcoraz, carretera de Zaragoza. 3-s

En la calle de Sancho Abarca, núm. 8, se arrienda un **SEGUNDO**
EPISO. En el principal de la misma casa informarán.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres valú-
dicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras fe-
bríbugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las be-
nignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más
se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por mi-
llones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmen-
sa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fer-
nandez, Madrid, plaza de la Villa 4, y Sacramento 2, y las princi-
pales boticas de España, y en Huesca, boticas de Rayon, Camo y
otras.

LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

ANGEL BROTO

SIN COMPETENCIA POSIBLE

EN ESTA CAPITAL.

Temporada de invierno de 1886 á 87.

Se ha recibido un inmenso surtido en géneros de lana para la confeccion de trajes para caballero.

Trajes novedad desde 20 pesetas á 60.

Trajes alta novedad clase superior de 70 á 150.

Capas bandas inferiores de 35 á 80.

Capas bandas felpa de seda de 80 á 300.

Gabanes de cuantos precios y gustos se deseen.

Cortes pantalon género del país de 7 á 25.

Cortes pantalon extranjeros de 21 á 48.

Chalecos fabricacion especial á 28.

Grancés, chinchillas, astracanes, elasticotines.

Gergas, vicuñas, merinos, rizos en colores y cuanto se fabrica para el ramo de sastrería se encuentra en este establecimiento.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

NO SE ABRE EN DIAS FESTIVOS

LA EQUITATIVA

Sociedad americana de seguros mutuos sobre la vida fundada en el año 1859
Domicilio social: New-York, Broadway, 120.

SUCURSAL DE ESPAÑA

Autorizada por R. O. de 10 de Octubre de 1882
Calle de Sevilla, 16, principal, Madrid.



BALANCE DE 1885.

Millones de duros.

Capital activo.	66.553.387
Ingresos.	16.590.053
Sobrante.	17.495.329
Nuevos riesgos en 1885.	96.011.378

Pagado á los tenedores de póliza desde su fundacion

Duros 99.622.831 duros

Una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA** es el mejor empleo de dinero que en beneficio de nuestras familias podemos hacer. El ahorro por el método ordinario es deficiente porque puede perderse el factor vida. Por eso el seguro de vida es más eficaz. Desde el momento que se paga el primer premio de una póliza de seguro de **LA EQUITATIVA**, podemos congratularnos de haber hecho el abono de la suma por la cual hemos asegurado nuestra vida.

LA EQUITATIVA no tiene ninguna reclamación en litigio.

LA EQUITATIVA es la única Sociedad de Seguros que expide **POLIZAS INDISPONIBLES**. Estas pólizas se pagan inmediatamente después de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que acostumbran otras compañías.

LA EQUITATIVA reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas.

Pólizas de vigor de LA EQUITATIVA en 1.º de Enero de 1886

Duros 257.333.246 duros

Delegados y Agentes en todas las provincias.

Representante en Huesca, D. JUAN RIVERA, Coso alto, 41, principal.

Sub-Agente para toda la provincia, D. Pablo Sopena.

HUÉSPEDE En la plaza de la Catedral, número 2, principal, se desea tener uno.

GATOS Se compran ya criados; informarán en la administración de este periódico. **GATOS**

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 1.º, 11.15 mañana.

Insístese en que el señor Ruiz Zorrilla sea expulsado del territorio francés.

Los ministeriales aseguran que el Gobierno planteará inmediatamente las reformas que tiene anunciadas.

Así mismo afirman que establecerá el servicio militar obligatorio.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.